

Revue de presse- Dossier hausse des frais de scolarité 26 mars 1^{er} avril 2012

Mars- avril 2012

Bloquonslahausse.com : [Liste des mandats de grève générale illimitée pour l'hiver 2012](#)

Pour suivre la liste des Assemblées générales d'adoption des mandats de Grèves générales illimitées (GGI) mise à jour au quotidien.

26 mars 2012

Radio-Canada: [Grève étudiante : la facture sera salée](#)

La facture de la grève étudiante contre la hausse des droits de scolarité risque d'être élevée pour les établissements d'enseignement.

Le Huffington Post: [Hausse des droits de scolarité: les étudiants annoncent les actions à venir](#)

Plus d'actions ciblées, plus de perturbations et plus de pression: les étudiants ne comptent pas laisser mourir l'enthousiasme engendré par la grande manifestation nationale du 22 mars dernier.

Canoë: [Confrontation dans le métro](#)

La station de métro Jarry, située sur la ligne orange du métro de Montréal, a été le théâtre de confrontations entre des étudiants et des policiers, qui ont fait usage de gaz irritants et de bâtons télescopiques pour contrôler la foule.

Le Soleil: [Des bûches pour dénoncer le Plan Nord et la hausse des frais de scolarité](#)

Une trentaine d'étudiants en foresterie, en géographie et en géomatique de l'Université Laval ont déposé ce matin 325 bûches devant les bureaux du ministère des Ressources naturelles et de la Faune, sur le chemin Sainte-Foy, à Québec, pour dénoncer le Plan Nord du gouvernement et sa décision de hausser les droits de scolarité.

Québec Hebdo: [L'Europe se mobilise contre la hausse des frais de scolarité](#)

Des étudiants québécois en échange à Lyon en France se sont mobilisés le 24 mars à la Place Sathonay pour manifester contre la hausse des frais de scolarité. Cette mobilisation s'ajoute aux 5 autres organisées par le mouvement de Mobilisation Internationale contre la hausse créé par des étudiants séjournant en Europe.

Le Quotidien: [Un arrêt... pour mieux repartir](#)

Les cinq étudiants du cégep de Jonquière ont interrompu leur marche de contestation de la hausse des frais de scolarité vers la Capitale nationale. Mais il s'agit d'un arrêt pour mieux repartir dans quelques semaines.

Canoë: [La chaussée de Montréal peinte en rouge](#)

Les étudiants dénonçant la hausse des frais de scolarité semblaient bien déterminés à continuer de se faire voir et sont allés de l'avant avec de nouveaux coups d'éclat lundi matin à Montréal.

CNW: [Grève étudiante : la CLASSE appelle à une mobilisation générale contre le gouvernement libéral](#)

Suite à la plus grande manifestation de l'histoire du pays, les associations étudiantes de la CLASSE réunies en fin de semaine en Congrès ont déterminé la suite du plan d'action de la grève. Elles en sont ressorties gonflées à bloc, après avoir convenu d'appeler à une mobilisation générale des Québécois et des Québécoises contre la hausse des frais de scolarité.

Le Quotidien: [Première université populaire à l'UQAC](#)

Une cinquantaine d'étudiants de l'UQAC ont participé à une première université populaire la semaine dernière. Ils se sont installés dans la cour intérieure de l'université pour écouter un exposé sur les finances du gouvernement.

AmeriQuébec: [Le MESRQ se désagrège: son président Marc-Antoine Morin démissionne](#)

Le Mouvement des étudiants socialement responsables du Québec est rendu l'icône symbolique des étudiants pro-hausse qui s'auto-sabordent. Encore une fois, le mouvement attire l'attention pour les mauvaises raisons. Cette fois-ci, c'est parce que Marc-Antoine Morin vient de démissionner du poste de président.

Le Quotidien: [Écouter plutôt qu'imposer](#)

Il m'est impossible, présentement, d'appuyer la position de l'un ou l'autre des partis politiques concernant l'augmentation des frais de scolarité. Autant celle des libéraux, qui proposent en imposant, que celle des péquistes, qui s'opposent en rejetant.

27 mars 2012

Radio-Canada: [Grève étudiante : manifestations dans plusieurs villes du Québec](#)

Les étudiants poursuivent leurs actions dans plusieurs villes du Québec pour dénoncer la hausse des droits de scolarité.

Libération: [Fronde contre la hausse des droits de scolarité au Québec](#)

La forte augmentation des frais annoncée par le gouvernement a précipité les étudiants en masse dans la rue. Regard français sur la grève étudiante au Québec.

La Presse: [Siège social de la SAQ: la manifestation étudiante dégénère](#)

Une autre journée hyperactive des étudiants grévistes s'est amorcée dans le chaos mardi. Un blocus du siège social de la Société des alcools du Québec (SAQ), qui s'était amorcé dans le calme, s'est conclu dans les jets de gaz irritant et les affrontements entre manifestants, policiers et employés de la société d'État.

Canoë: [La dette étudiante, une crise nationale ?](#)

La hausse des droits de scolarité se traduira inévitablement par une augmentation de l'endettement étudiant, selon l'Institut de recherche et d'informations socio-économique (IRIS).

La Presse: [Prêts et bourses: une mince ouverture de Jean Charest](#)

Il est toujours possible de «rendre meilleur» le régime de prêts et bourses, a déclaré le premier ministre Jean Charest mardi, en entrouvrant légèrement la porte à un compromis avec les étudiants. L'aile jeunesse de son parti lui demande d'instaurer un mode de remboursement des dettes d'études proportionnel au revenu.

Les Affaires: [Les dettes d'études, la prochaine bulle?](#)

L'endettement des étudiants occidentaux pourrait constituer la prochaine bulle spéculative en formation, selon une note publiée mardi par Eric Martin et Simon Tremblay-Pepin, chercheurs de l'Institut de recherches et d'informations socio-économiques (IRIS). Le think tank de gauche décourage le gouvernement du Québec de favoriser la formation d'une bulle similaire.

Le Devoir: [À qui profite la hausse? Aux institutions financières](#)

Le débat sur la hausse des droits de scolarité a jusqu'ici surtout porté sur la répartition des responsabilités face au financement des études universitaires. Tandis que les contributions des différents acteurs ont été discutées, un joueur pourtant central dans notre modèle de financement éducatif a été laissé dans l'ombre. Il s'agit des institutions financières privées, à notre avis un des seuls bénéficiaires directs de la hausse des droits de scolarité.

La Presse: [Grève étudiante: les entreprises craignent de manquer de main-d'oeuvre](#)

Les chambres de commerce lancent un cri d'alarme: un prolongement de la session des cégepiens et des étudiants universitaires en grève pourrait créer une grave pénurie de main-d'oeuvre temporaire cet été.

La Presse: [Grève étudiante: les vacances des cégepiens pourraient être amputées](#)

Une semaine cruciale s'amorce pour le mouvement étudiant. Le nombre de jours manqués en raison de la grève commence à poser problème, au point où des syndicats de professeurs se réunissent cette semaine pour discuter de la question.

Québec Hebdo: [Hausse des frais de scolarité: 7 manifestations étudiantes simultanées](#)

Sous les airs de la chanson *Libérez nous des libéraux*, les étudiants des diverses institutions de Québec manifestent en ce moment devant l'Assemblée nationale.

La Voix de l'Est: [Droits de scolarité et enjeux sociaux](#)

L'obsession financière concernant la hausse des frais de scolarité évacue des questions fondamentales. Il est à remarquer, par exemple, que la part du financement public tant pour le fonctionnement que pour la recherche fondamentale n'a pas cessé de décroître. Ce choix social a contraint les universités à s'inféoder à la logique purement marchande qui inverse les finalités et les moyens. Cette logique managériale ne déshumanise-t-elle pas tout autant la société que les institutions d'études supérieures?

CNW: [Manifestation régionale à Montréal contre la hausse des frais de scolarité](#)

Alors que le gouvernement libéral refuse toujours de négocier avec les étudiants, le mouvement de contestation contre la hausse des frais de scolarité ne s'essoufle toujours pas. Les associations étudiantes montréalaises renouvellent tour à tour leurs mandats de grève, certaines déclarant la grève générale illimitée jusqu'à ce que la ministre Beauchamp propose une alternative à la hausse des frais de scolarité.

L'Éclaireur Progrès: [Quelques étudiants et professeurs marchent contre la hausse des frais de scolarité](#)

À peine plus d'une vingtaine de personnes ont participé à une marche se rendant devant le bureau de circonscription du ministre Robert Dutil, ce midi. Les manifestants sont partis du Cégep Beauce-Appalaches, orné d'un béret rouge rappelant l'emblème de la contestation étudiante, ont descendu la 118e rue pour atteindre les bureaux de la 1ère Avenue.

28 mars 2012

La Presse: [«Pour que la grève aille jusqu'au bout»](#)

Un autre rassemblement d'étudiants, celui-ci organisé par la CLASSE et par le cégep du Vieux-Montréal, se déplace dans les rues du centre-ville depuis 14 h. Ils sont plus de 300 personnes et leur itinéraire n'est pas connu. Au coin de Saint-Laurent et de Marie-Anne, ils ont déroulé une grande banderole et une étudiante s'est adressée à la foule pour critiquer le travail des deux fédérations. Plus tôt ce matin, à 10 h, près de 300 étudiants ont bloqué pendant plus d'une heure une entrée du port de Montréal.

Le Courant: [Les étudiants québécois luttent contre la hausse des frais de scolarité](#)

Une des plus importantes manifestations du Québec a eu lieu jeudi 22 mars à Montréal: environ 200 000 étudiants et sympathisants étaient présents pour protester contre la hausse des frais de scolarité qui s'annonce dans la province canadienne. C'est une foule impressionnante, colorée de rouge (couleur symbole du mouvement contre cette hausse), qui s'est déployée dans le centre-ville. Ce rassemblement représentait le point culminant de la campagne farouchement opposée à l'augmentation du coût des études de 1 625 dollars annuels annoncée par le ministre Jean Charest, en 2011.

Voir: [Charivari étudiant : Bring the noise!](#)

À l'heure où la sensiblerie petite bourgeoise et la culture de la sécurité sont désormais incontestablement dominantes dans l'espace public, il ne faut pas se surprendre de ce type de réactions. Les étudiants et les étudiantes ne sont toutefois pas à cours de créativité. Afin de tourner en dérision cette polémique médiatique, ils ont décidés de revamper une tradition disparue depuis... 150 ans.

Radio-Canada: [Grève étudiante : coups d'éclat dans plusieurs villes du Québec](#)

De Rimouski à Gatineau, en passant par Québec et Montréal, des groupes de manifestants opposés à l'augmentation des droits de scolarité ont une fois de plus réalisé des coups d'éclat mercredi.

Journal de Québec: [Liette Yergeau prend le risque du congédiement](#)

Liette Yergeau persiste et signe. Au risque de se voir carrément congédiée de son emploi, la professeure du Conservatoire de musique de Montréal (CMM) maintient qu'elle ne pénalisera pas les étudiants grévistes absents de ses cours.

Nouvelle Union: [Des étudiants du Cégep supportent le mouvement de grève](#)

Lettre des étudiantes et étudiants en agriculture biologique et Arts et lettres profils communication du cégep de Victoriaville en appui à la grève.

Estrie Plus: [Estrie contre la hausse fait le procès de Jean Charest](#)

Les membres du mouvement Estrie contre la hausse étaient réunis devant le palais de justice de Sherbrooke ce matin, afin d'y tenir un procès symbolique contre Jean Charest et sa politique de hausse des frais de scolarité. Un juge et un avocat de la défense, représentés par des membres du mouvement faisaient partie de la mise en scène.

La Tribune: [Un «procès» pour Jean Charest](#)

L'entrée principale du palais de justice de Sherbrooke était occupée par des manifestants étudiants, mercredi avant-midi. Des représentants du groupe *l'Estrie contre la hausse* y tenait le «procès de Jean Charest». On reproche à «l'intimé» sa politique de hausse des frais de scolarité.

Estrie Plus: [Hausse des frais de scolarité : Réjean Hébert soutient les étudiants](#)

Le candidat du Parti Québécois dans la circonscription de Saint-François, Réjean Hébert, soutient les étudiants du Québec et de l'Estrie dans leur lutte contre la hausse des frais de scolarité. Il encourage ces derniers à poursuivre la campagne d'information et de mobilisation entamée dans la circonscription de Saint-François représentée par Mme Gagnon-Tremblay.

L'Avantage: [Je suis « carrément » dans le rouge](#)

Lettre d'une étudiante au baccalauréat en chimie de l'environnement et des bioressources, un tout nouveau programme de formation, à l'UQAR (Université du Québec à Rimouski) contre la hausse des frais de scolarité.

Le Courrier du Saguenay: [Jean Charest et les étudiants : condamnés à s'entendre!](#)

Ils étaient plus de 200 000 étudiants dans les rues de Montréal jeudi dernier pour contester la hausse des frais de scolarité de 1625 \$ sur une période de cinq ans. Malgré cela, le premier ministre Jean Charest refuse de s'asseoir avec les étudiants pour tenter de dénouer l'impasse qui perdure et qui pourrait aussi mettre en péril la session d'hiver pour plusieurs d'entre eux.

Conseiller: [Hausse des droits de scolarité, prélude à une crise financière?](#)

La hausse des droits de scolarité se traduira par une augmentation de l'endettement étudiant qui pourrait déboucher sur une « bulle spéculative dans le marché des prêts étudiants », affirme l'Institut de recherche et d'informations socio-économiques (IRIS).

My Europ: [Frais de scolarité: les étudiants européens et québécois solidaires](#)

Mardi à Bruxelles, des étudiants québécois et belges ont manifesté, par solidarité et par peur d'une contagion libérale en Europe.

29 mars 2012

La Presse: [Mascarade colorée dans les rues de Montréal](#)

Le centre-ville de Montréal a pris des allures de carnaval, jeudi, lorsque quelque 1500 étudiants, arborant masques et déguisements de toutes sortes, ont envahi les rues pendant près de 2 heures.

Canoë: [Après le palais de justice, la mascarade](#)

Plusieurs centaines d'étudiants costumés et masqués ont envahi le Quartier des spectacles au centre-ville de Montréal jeudi après-midi, au terme d'une marche haute en couleur pour protester contre la hausse des frais de scolarité. Les étudiants ont amorcé leur «Grande Mascarade» vers 12 h 30 au carré Philips, après un passage remarqué au palais de justice de Montréal jeudi matin.

Radio-Canada: [Affrontement entre des étudiants et les policiers de Saguenay](#)

La tension a monté d'un cran, jeudi, entre des étudiants de l'Université du Québec à Chicoutimi (UQAC) et les policiers de Saguenay. Les policiers ont arrêté une quinzaine d'étudiants qui occupaient le septième étage du Pavillon des humanités de l'UQAC et les ont conduits au poste de police du boulevard Université.

Hausse encre: [La hausse en questions: huit arguments illustrés](#)

Quinze auteurs de bande dessinée se relèvent les manches et vous expliquent les vraies conséquences de la hausse des frais de scolarité, en se basant sur un document de l'Institut de recherche et d'informations socio-économique (IRIS).

Voir: [La lutte continue](#)

Alors que la lutte active contre la hausse des droits de scolarité dure depuis maintenant 6 semaines et que le gouvernement refuse toujours de dialoguer avec les étudiants, nous avons demandé à Gabriel Nadeau-Dubois de faire, au nom de la CLASSE, le bilan de la grève générale illimitée à laquelle prennent présentement part quelque 200 000 étudiants québécois.

Le Devoir: [Grève étudiante - Dégeler l'impasse](#)

À quoi reconnaît-on le véritable courage? S'agit-il de celui dont se targue le premier ministre Jean Charest pour justifier une hausse des droits de scolarité devenue à ses yeux aussi noble que nécessaire? S'agit-il plutôt de l'audace affichée par ces dizaines de milliers d'étudiants grévistes contestant toujours dans l'adversité?

Canoë: [Beauchamp prête à s'asseoir avec les étudiants](#)

La ministre Line Beauchamp a signalé jeudi matin aux étudiants qu'elle est ouverte au dialogue pour améliorer l'accessibilité aux études, à condition qu'ils cessent de prôner uniquement le gel des frais de scolarité.

Radio-Canada: [Droits de scolarité : la CAQ propose une bonification de l'aide financière](#)

La Coalition avenir Québec (CAQ) lance deux pistes de solution dans le but de dénouer l'impasse entre le gouvernement de Jean Charest et les étudiants en grève. Elle propose de réduire la contribution parentale de la classe moyenne et de plafonner le remboursement de la dette étudiante à 5 % du revenu du diplômé.

L'Avantage: [La FEUQ dénonce l'UQAC – expulsion des étudiants par les policiers](#)

Pour la première fois dans le conflit qui oppose les étudiants et le gouvernement sur la hausse de 1625 \$ des frais de scolarité, une université a décidé d'utiliser la force brute pour briser les mandats de grève que les étudiants s'étaient légitimement donnés.

Contrepoids: [François Legault s'engage à revoir le régime d'aide financière aux étudiants](#)

Un gouvernement dirigé par François Legault reverrait tout le régime fiscal d'aide financière aux étudiants.

CNW: [Les propositions de la CAQ plus coûteuses que l'annulation de la hausse, selon la FECQ et la FEUQ](#)

La Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) et la Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) réagissent froidement aux propositions de François Legault, chef de la Coalition Avenir Québec (CAQ), sur la hausse de 1625 \$ des frais de scolarité. Selon les fédérations étudiantes, les mesures mises de l'avant par la CAQ coûteraient plus cher que d'annuler la hausse des frais de scolarité.

Voir: [Contre la hausse : Une fausse lettre des pâtisseries Saint-Hubert](#)

Depuis hier soir une lettre signée par « Denis Cousineau », qui serait président des Pâtisseries Saint-Hubert, circule beaucoup sur les médias sociaux. S'adressant au Premier Ministre Jean-Charest, ce monsieur Cousineau, au nom de sa société, s'opposerait à la hausse des frais de scolarité, mentionnant plusieurs arguments connus, notamment le Pacte international relatif aux droits économiques et culturels. La missive se termine en demandant au Gouvernement du Québec « de reconsidérer sa décision de hausser les frais de scolarité et d'entrer en négociation avec les différentes fédérations étudiantes ».

Radio-Canada: [Les grévistes de l'UQO déroulent le tapis rouge pour les enseignants](#)

La direction de l'UQO décidera également lundi si elle prolongera la suspension des cours au campus de Gatineau. En raison de tensions entre des grévistes et d'autres étudiants, la direction a décidé mercredi soir d'annuler tous les cours jusqu'au 2 avril inclusivement, pour des raisons de sécurité. Seuls les étudiants en stage ne sont pas visés par cette mesure.

Estrie Plus: [Un « freeze en rouge » à l'Université de Sherbrooke](#)

Dans la vague de contestation reliée à la hausse des frais de scolarité de 1625 \$ d'ici 5 ans, les étudiants et étudiantes de l'Université de Sherbrooke ont manifesté de façon originale et pacifique ce midi. En effet, ils ont tenu à la cafétaria centrale de l'Université de Sherbrooke, un « freeze en rouge ». Pendant plusieurs minutes, les étudiants sont restés de marbre pour symboliser de l'immobilisme libéral actuel dans le dossier de la hausse des droits de scolarité.

La Presse: [Un étudiant en cour contre les grévistes](#)

Un étudiant en droit de l'Université de Montréal s'est tourné vers les tribunaux, aujourd'hui jeudi, pour défendre son droit d'étudier malgré la grève.

30 mars 2012

Canoë: [La mobilisation continue](#)

Quelques centaines d'étudiants ont une fois de plus pris la rue d'assaut, vendredi, afin d'exprimer leur désaccord face à la hausse des frais de scolarité. Cette fois, les manifestants ont déambulé devant les somptueuses maisons de Westmount, se rendant jusque devant la résidence de Jean Charest.

Radio-Canada: [Suite des manifestations étudiantes, et impasse pour d'éventuelles négociations avec Québec](#)

Des centaines d'étudiants ont manifesté un peu partout au Québec vendredi. À Montréal, ils se sont rassemblés devant la maison de Jean Charest à Westmount, pour sensibiliser les citoyens mieux nantis.

Le Devoir: [Grève étudiante - Les appels au dialogue se font pressants](#)

Des voix étudiantes s'élèvent pour souhaiter un compromis alors que Québec rappelle que la reprise des cours, notamment au cégep, sera plus problématique après le congé de Pâques.

CNW: [La CLASSE rappelle à la ministre Beauchamp que la grève porte sur la hausse des frais de scolarité](#)

Réagissant aux propos tenus par la ministre de l'Éducation à l'assemblée nationale ce matin, la CLASSE se réjouit du fait que la ministre de l'Éducation cesse de jouer à l'autruche et qu'elle commence à tendre l'oreille aux revendications exprimées par une part grandissante de la population. La Coalition se désole toutefois de voir que la ministre refuse toujours de débattre de la question de fond, soit l'augmentation des frais de scolarité et le financement des universités québécoises.

La Boîte Rouge: [L'HAUSSEtie d'show](#)

L'HAUSSEtie d'show au Métropolis le 22 mars 2012. Voici la couverture complète du spectacle incluant la prestation des artistes sur scène, la foule en délire, les discours inspirants et les entrevues pertinentes!

Canoë: [Le juge rejette la requête du finissant en droit](#)

Le finissant en droit de l'Université de Montréal n'aura pas réussi à convaincre la cour de l'urgence d'émettre une injonction provisoire pour qu'il puisse aller en cours. Le juge Luc Lefebvre a rejeté sa demande, vendredi matin, au palais de justice de Montréal.

L'Avantage: [La ministre Beauchamp lance un avertissement aux grèves étudiantes](#)

Il y a un certain nombre d'étudiants, protestant contre la hausse des frais de scolarité fixés par le budget 2011 du ministre Raymond Bachand, en boycottant leurs, s'en vont au devant de graves perturbations de leur session dans une dizaine de jours.

Nord Info: [Frais de scolarité: la CAQ et Québec solidaire se prononcent](#)

La Coalition avenir Québec (CAQ) appuie la hausse des frais de scolarité, mais souhaite bonifier le programme d'aide financière aux études, tandis que Québec solidaire s'oppose au dégel des frais de scolarité et souhaite la gratuité scolaire.

CNW: [Manifestation familiale à Laval contre la hausse des frais de scolarité](#)

L'Association générale des étudiants du Collège Montmorency (AGEM) invite les représentants des médias et la population à leur grande manifestation familiale contre la hausse des frais de scolarité qui se tiendra à Laval le dimanche 1er avril à 10h.

Courrier Laval: [Alain Paquet défend la hausse des frais de scolarité](#)

Ministre délégué aux Finances, que les fédérations étudiantes ont pris pour cible dans une campagne préélectorale visant à évincer les libéraux ayant obtenu les plus faibles majorités en 2008, Alain Paquet défend la position de son gouvernement en matière de hausse des frais de scolarité.

L'Avantage: [Pour que le Québec reste passionné et passionnant](#)

Lettre d'un diplômé en études littéraires de l'UQAR contre la hausse des frais de scolarité.

CNW: [La communauté universitaire dénonce l'arrogance du gouvernement Charest](#)

L'ensemble des acteurs syndicaux et étudiants du milieu universitaire, réunis au sein de la Table des partenaires universitaires (TPU), dénoncent le refus du gouvernement d'ouvrir le dialogue et de négocier avec les étudiants pour trouver un dénouement à la grève. Malgré une manifestation monstre, voire historique, et les nombreux appuis à la lutte étudiante, le gouvernement continue de faire la sourde oreille et de se cacher derrière les conclusions d'un exercice consultatif bidon pour excuser son entêtement.

Radio-Canada: [Rencontre sur les droits de scolarité : « les dés étaient pipés »](#)

La Table des partenaires universitaires dénonce le gouvernement qui soutient que professeurs et étudiants ont boycotté la Rencontre des partenaires de l'éducation il y a un peu plus d'un an. Ils soutiennent que cette réunion était en fait une mascarade.

Canoë: [Comment écrire sereinement?](#)

Chronique littéraire évoquant la répression du mouvement de grève.

31 mars 2012

Le Globe: [Les étudiants aux portes de la victoire](#)

La dernière semaine nous a donné plusieurs bonnes raisons de croire que la grève étudiante n'aura pas à durer encore bien longtemps. Il faudra cependant tenir le coup jusqu'au bout : alors que nous sommes si près d'une victoire, il serait tout à fait absurde que tout s'arrête maintenant.

CNW: [La CLASSE joint sa voix à celle des lock-outés de Rio-Tinto-Alcan](#)

Réuni-e-s en congrès au Collège d'Alma, des centaines de membres de la CLASSE descendent aujourd'hui dans les rues d'Alma, en solidarité avec les travailleurs et les travailleuses en lock-out de Rio-Tinto-Alcan (RTA).

Le Huffington Post: [Rio Tinto: des syndicalistes de partout dans le monde ont manifesté à Alma](#)

Près de 300 étudiants, réunis à Alma pour participer au congrès de la Coalition des associations pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE), se sont joints aux syndiqués en lock-out. Leur porte-parole, Gabriel Nadeau-Dubois, établit un lien entre la lutte des étudiants contre la hausse des droits de scolarité et celle des travailleurs.

Le Soleil: [Sondage CROP: les Québécois appuient la hausse des frais de scolarité](#)

Malgré la manifestation monstre, les coups d'éclat et la profusion de carrés rouges, les étudiants sont en train de perdre la bataille de l'opinion publique sur la hausse des droits de scolarité. Les Québécois souhaitent toutefois que le gouvernement négocie avec eux.

La Presse: [Des étudiants entament une grève de la faim](#)

Une poignée de jeunes étudiants en grève entreprennent un jeûne à relais pour tenter d'accentuer la pression sur Line Beauchamp.

98.5 FM: [La FECQ s'attaque au comté de Danielle St-Amant](#)

Cette fin de semaine, la Fédération étudiante collégiale du Québec s'attaque au comté de la députée de Trois-Rivières, Danielle St-Amant.

Courrier Laval: [Un budget inéquitable, selon les responsables communautaires](#)

Ils attendaient bien plus du budget provincial, dévoilé le 20 mars dernier par le ministre des Finances, Raymond Bachand, ont fait savoir les responsables des organismes communautaires sous la bannière de la Corporation de développement communautaire de Laval (CDCL), qui dénonce un budget réalisé en fonction de décisions politiques au détriment des besoins réels.

L'Oeil régional: [Une question de choix](#)

Lettre d'une lectrice en opposition à la visions selon laquelle les étudiant-es en grève sont des bébés gâtés.

1er avril 2012

Radio-Canada: [Alma : solide appui aux syndiqués en lock-out de Rio Tinto Alcan](#)

Près de 300 étudiants, réunis à Alma pour participer au congrès de la Coalition des associations pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE), se sont joints aux syndiqués en lock-out. Leur porte-parole, Gabriel Nadeau-Dubois, établit un lien entre la lutte des étudiants contre la hausse des droits de scolarité et celle des travailleurs.

Radio-Canada: [Droits de scolarité : pas de répit pour les étudiants](#)

Vêtus en rouge, couleur qui symbolise leur cause, les étudiants en croisade contre la hausse des droits de scolarité ont effectué dimanche après-midi un tour de l'île de Montréal à vélo et sur patin à roulettes pour sensibiliser la population à leur cause.

Canoë: [Charest ne veut rien savoir des manifestations étudiantes](#)

Jean Charest a maintenu sa position sur la hausse des frais de scolarité, dimanche, lors d'un brunch populaire à Laval, en compagnie notamment de la présidente du Conseil du trésor Michelle Courchesne et de plusieurs députés libéraux.

24H Montréal: [Une manifestation humoristique pour la hausse](#)

Plus d'une centaine d'étudiants ont manifesté de manière humoristique pour la hausse des droits de scolarité dimanche matin. La marche a débuté vers 11h30 au Square Cabot au centre-ville de Montréal sous haute surveillance policière.

Canoë: [Aide financière: De plus en plus de refus](#)

Depuis trois ans, le nombre d'étudiants qui se voient refuser une aide financière est en constante progression, une situation qui fait craindre le pire aux associations étudiantes à l'approche de l'augmentation des frais de scolarité. Entre les années 2007 et 2010, le nombre de refus qu'a opposé le ministère de l'Éducation à des étudiants est passé de 5 681 à 10 008, révèle une compilation effectuée par le Journal.

L'Éveil: [La CAQ et Québec solidaire se prononcent](#)

La Coalition avenir Québec (CAQ) appuie la hausse des frais de scolarité, mais souhaite bonifier le programme d'aide financière aux études, tandis que Québec solidaire s'oppose au dégel des frais de scolarité et souhaite la gratuité scolaire

L'Avantage: [Étudiants : fin de la récréation !](#)

Chronique en faveur de la fin de la grève étudiante.